

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El peso del señor conde de Romanones del Ministerio de Gracia y Justicia a la presidencia del Senado preocupa a los políticos, por la forma como ha de resolverse la crisis parcial que ello plantea.

No se sabe quien será el sustituto del señor conde de Romanones en el departamento de Gracia y Justicia. Parece que el señor marqués de Albuñuelas quiere que el Gobierno que ha de presentar se halle integrado por elementos de todas las ramas del partido liberal, y en este sentido ha comenzado sus gestiones.

Por otra parte, el Mensaje de la Corona que ha de leerse al abrirse las Cortes, está inspirado procurando armonizar los ideales de todas las ramas del partido liberal, y en este sentido no ha de ser extraño que se consigra en él reformas que no llegarán a ramos de bendecir.

Continúa Alemania dando pruebas de ferocidad, precisamente cuando ciertas intemperancias de Poincaré podían producir efectos contrarios. Aunque los partidos alemanes de la derecha parecen inclinados a que se aplique toda nueva nota a los aliados, los de la extrema izquierda, especialmente los socialistas, piden que se envíe lo más pronto posible.

El Gobierno alemán se inclina, al parecer, por este último criterio; pero antes consultará a Inglaterra ciertos extremos, con la idea de poder más tarde en falso. Parece que en la nota futura se ofrecerá una cantidad total superior a los treinta mil millones y que procurará dar mayores garantías que la vez anterior.

Si es que Francia busca exasperaciones que den al traste con esta relativa normalidad, los hechos demuestran que no está dispuesta Alemania a salir de su actitud conciliadora. Veremos si la nueva nota tiene mejor éxito que la anterior, cosa que nos atrevemos a dudar visto el propósito de Francia de no abandonar los territorios ocupados hasta la total extinción de la deuda o su garantía sólida.

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Murcia, acompañada de su distinguida esposa, nuestro compañero en la Prensa don Joaquín Moya de Morago.

Después de la Alcazara y de la gran temporada veraniega don Félix Martínez Heredia, acompañado de su distinguida familia.

Notas aristocráticas

Recordamos de la prensa madrileña llegada ayer a esta.

En la iglesia de Santa Bárbara se ha celebrado esta tarde, a las cinco, el entierro de don Luis Horrocas de Tejada y Sorvert con el capitán de Infantería de Marina don Javier Delgado y Vieja, siendo acompañados por sus hijas doña Reyes don Alfonso y doña María Cristina, representando a las augustas personas en la ceremonia los padres de la desposada, don Luis y doña Ana. Actuaron como testigos: por parte de la novia, los señores duques de Bessa, el subsecretario de Hacienda, don Félix Benítez de Lugo, el general don Narciso de Orléans y el académico don Ciriaco don Aurelio Krahe, y por parte del novio, su hermano, el capitán de corbeta don

Enrique Delgado y Vieja; el Almirante Arquez de Prado, el Inspector general de la fanteria de Marina Sr. Carranza y el capitán de Húsares de la Princesa señor Monasterio.

El nuevo matrimonio, a quienes deseamos todo género de felicitaciones, fijará su residencia en la capital del departamento marítimo de Cartagena.

Enviamos nuestra felicitación más cordialísima a los nuevos esposos.

Un bautizo

Ayer tarde y en la parroquia de Santa María de Gracia, recibió las regeneradoras aguas del bautismo la preciosa niña que hace días dió a luz la distinguida señora doña Antonia Córdoba, esposa de don David Moreau.

Fue padrino la por el abuelo materno don Alejandro Córdoba, y por la distinguida señora doña María Luna.

A la noñita se le puso por nombre el de Elena, habiéndose celebrado el acto en familia.

Notas varias

Por don Higinio Piñero y distinguida señora ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Anita Albaladejo Mateo, para su hijo don Eloy, industrial del barrio de san Antonio Abad.

La boda ha sido señalada para muy en breve.

—En la Catedral Antigua han hecho hoy su primera Comunión los preciosos niños Agustín y María Luisa Mesguer, hijos del Intendente de este Departamento don Agustín.

A sus padres como a los nuevos comulgantes enviamos nuestra enhorabuena.

—Ayer celebró su cumpleaños nuestra bellísima princesa Matilde Romero Verdú, hija del Intendente de Marina don Francisco Romero.

—Ha dado a luz con toda felicidad una robusta y preciosa niña la esposa del industrial de esta plaza don Efigenio Sánchez.

Letras de luto

Ayer mañana dejó de existir la virtuosa señora doña Rosa Manco, viuda de Blázquez.

Su entierro verificado esta tarde a las cinco, ha constituido una verdadera manifestación de duelo.

A sus desconsolados hijos y demás familia, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

—En sufragio del alma del que fue Jefe de Primera Instancia de esta ciudad se ha celebrado en el Panteón un solemne funeral asistido por los reclusos.

Ofició el cura de la Prisión don Gerónimo Alvarez de Guebara y subdiácono el presbítero don Ángel Saura y don Gabriel Oebria.

A la familia del que fué próbado funcionario enviamos la reiteración de nuestro pésame más sentido.

Solemne Novenario

El próximo día 23 comenzará en la iglesia de Santo Domingo, el solemne novenario que a la Virgen del Sagrado Corazón dedica su Ilustre Arzobispado.

Como es el caso anterior, en el actual habrá uso de la palabra el célebre orador doctor don Diego Tortosa, Obispo de la Santa Catedral de Madrid y predicador de Su Magestad. Distinguidas señoras cantarán todas las tardes del novenario.

Los referidos cultos darán principio a las seis y media.

Teatro-Circo

«La rubia del Bar Watts» es una zarzuela de linda partitura, números musicales ligeros y no faltos de inspiración como el pasodoble, el primer foxtrot y el vals. El dúo de barítono y tiple es de factura moderna y tiene flores muy melódicas.

El libreto se hace pesado en ocasiones y no tiene nada literariamente que merezca la pena.

La presentación en esta obra por el Comp. fía de que es Director Artístico Leopoldo Gil, fué excelente. Bien vestida y cuidada en todos sus detalles.

En la interpretación sobresalieron las señoras Tello y Tello que se hicieron aplaudir grandemente así como Patricio L. ó que obtuvo un éxito y Lledó. Los coros y orquesta bien y el Maestro Gómez llevando la obra con gran cariño, como es oportuno.

La reprise del antiguo sainete lírico «Las fiestas de San Antón» fué recibida con agrado por el público que aplaudió a la obra. Melo es la feliz interpretación del papel y a la sta. Santón es el de Felipe, los que en unión de León y Nevaras obtuvieron un excelente conjunto, cosa ya descollante en esta compañía.

Sabemos que en la presente semana se repondrá en escena la ópera tan popular como «Maruxa» y la zarzuela «La Canción del Olvido».

Hoy en «La General» debut del tenor señor Bazar.

El general Palou

Mañana ha llegado a esta ciudad en visita de inspección el general de brigada don Gerónimo Palou de Campasema y Moya, perteneciente a la 6ª división de la tercera región.

Le acompañan sus ayudantes hospitalarios en el Gran Hotel.

Permanecerá en Cartagena hasta el próximo sábado.

Usted se está matando

Las digestiones pesadas, vómitos, dolores gástricos, inapetencias, flatos, jaquecas, desórdenes biliares, estreñimiento, etc., indican que los órganos de la digestión están sufriendo. Si ama la vida, corta el mal de raíz, y así podrá librarse de funestas consecuencias. Con la MAGNESIA «BOLY» fosfo-siliciada, recobrará Vd en breves días la salud perdida. Dé vent a las principales farmacias.

En la Casa

del Niño

Mañana a las siete y en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen cumplirá con el precepto pasoral los niños y niñas que asisten a la «Casa del Niño».

A dicho acto asistirán distinguidas familias.

Después los pequeños serán obsequiados con chocolate y dulces.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA Especialista en sífilis y sífilis. Tratamiento de enfermedades venéreas. Consultorio de Medicina general de 12 a 7 y de 8 a 9 Casa de Marqués (Barrio del Ayuntamiento) 2ª planta

Coronación de la Virgen de la Ciudad

Ya han llegado los nuevos modelos de medallas en oro de ley, plata y esmalte, construidos expresamente para conmemorar la coronación de la Virgen de la Ciudad, en las que aparece con su nueva corona.

Solamente se encuentran estas medallas a la venta en la JOYERÍA de

Muñoz y Belmonte
10 CAMPOS 10

Única casa que pueda ofrecer estas novedades a su numerosa clientela.

Tejidos «El Ferrocarril»

«Precio fijo»

«Precio fijo»

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

SECCION SASTRERIA

Confección esmerada en trajes para caballero y niños a precios económicos.

Teleros de hilo; Drill sarga desde 30 ptas en adelante, Gabarilla de 40 a 80 ptas.

El Fresco de Estambre e hilo lo más nuevo

Sección Especial «Trages Talares»

Trages baño y Albornoques

Concierto Rubinstein

Ante Rubinstein, el pianista y administrador por nuestro público, actuará el próximo domingo 17 a las 11,30 de la mañana en el Teatro Principal contratado por la Asociación de Cultura Musical.

No es el próximo concierto uno de los que esta Asociación ha organizado; este concierto, después de la admirable serie que hemos escuchado en el primer año de vida de esta Delegación es el mejor y más completo concierto que podamos esperar.

Rubinstein, que viene de París solamente para actuar en Cartagena, Murcia, Alcoy y Burtiana (de donde marcha de nuevo a París y Londres), es sin duda el mejor intérprete de su compatriota el inmortal Chopin, a quien interpreta de modo insuperable.

Pasa que el concierto sea completo; Rubinstein se ha sentido llamado con la música española a la que cada vez pugna de honrar en el programa, dedicándole a nuestros Albeniz y Falla, interpretado a los cuales ha obtenido un éxito rotundo recientemente en Madrid en donde presentó un programa compuesto por estos dos autores, y que constituyó un verdadero y gran acontecimiento.

«Oba este concierto (8.º del primer año) cierra la serie la Asociación de Cultura Musical, la que en su breve campaña de propaganda nos ha presentado adelantos de gran mérito y programas confeccionados con el mayor gusto artístico por lo que sus asociados se muestran satisfechísimos y deseando que no terminase el primer año, que empiece la próxima temporada (unos conciertos comenzarán en Septiembre para terminarse Junio) para recrearse de nuevo disfrutando al más hermoso espectáculo de todos los tiempos.

Recordamos a nuestros lectores que para asistir a estos conciertos es necesario inscribirse como asociado en la Delegación de esta Asociación: Mariano Saiz 10-1.º.

Antonio Gómez Tomás

PROCURADOR

Cuatro Santos, 46

SUGESOS

Resultados del boxeo

Manolito Sánchez y Juan López, son dos nenes de diez y seis años que les ha entrado el boxeo con más ardor que aun aficionados la calentura por los toros.

Ayer tarde, en una entrada de la calle de Jara, boxeaban de lo lindo y se dieron más tortas que olivas tiene un olivar.

Se calentaron apasionadamente y el Juan con más ventaja que Manolito, le arrojó una bofetada tremenda que le hizo caer al suelo y ocasionándose una herida en la cabeza al darse contra el portal.

Como no tenían ni juez de campo ni admiradores que pudieran haber intervenido, el Juan se dio a la fuga y Manolo pasó al Hospital acompañado de su transeúnte.

La eterna bronca

María Legantón Roso y María Josefa Sagasta Muñoz, son dos indiguitas con más galla que un carabimero de aquellos que existían hacia diez o quince años.

Siempre, entre dos rivalidades que quieren tener más talento que Muscolla, andan de tiquis miquis.

Ayer discutían sobre el fox trot de «La Montaña» y se peleaban por la que armaban.

Se pelearon como los de pernil y luego se agarraron dándose una colección de cachetes más larga que el mensaje de la Corona, hasta que apareció un arbiter de bigotes a la Kairre, el que les separó y llevó a la Comi, donde el juez de paz dispuso su ingreso en los calabozos para pasar más tarde al Juzgado Municipal, donde se aclarará el entinguntimo que se tiene.

PUNERAMA DEL CAMIN

La más bella de las películas

Servicio permanente

Calle del Carmen número 43

Inicio a las 8 y 10 de la noche

Casa Belmonte

Esta casa está verdaderamente acreditada por su seriedad, por sus buenos y bonitos muebles y por sus precios baratos.

Gran surtido en toda clase de muebles. Se construye todo mueble a medida.

Consúten precios y pidan catálogos y presupuestos que les enviaremos.

Sommers, Lams, Borrás. Todo Barato.

Sección de artículos de escritorio

Cataluña 17 Teléfono 91